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省委常委、合肥市委书记吴存荣：

文明创建只有加油站，没有终点站

汽车限购
合肥目前暂不具备条件
晚上9点后，或能在路上停车

上榜“中国最幸福城市”、打造“智慧城市”、当选“全国文明城市”……拥
有这些的合肥，如何将城市名片擦得更亮？

“合肥房价估计不会大幅度上涨、不具备汽车限购的条件、还将在大气污
染防治上进一步下功夫。”省委常委、合肥市委书记吴存荣透露了一些跟市民
生活息息相关的消息。

记者 沈娟娟

合肥几度上榜“中国最幸福

城市”，很多人都解读过幸福密

码。

“幸福城市有很多的指标。”吴

存荣说，今年将在城市环境、住、行、

文化氛围等基础性工作上下功夫，

让合肥市民过得更幸福。

另外，合肥前几年开始谋划公

租房建设，解决外来人口的住房问

题，“现在房价总体涨幅趋稳，合肥

房价也不会大幅度上涨，估计会稳

定一段时间。”

合肥房价估计不会大幅度上涨

有些城市对车辆实行限购，合

肥买车会限购吗？

“要不要限购大家都提意见，从

现在来说，合肥不具备汽车限购的

条件。”吴存荣说，合肥是一个开放

性的城市，如果合肥实行限购政策，

想买车的人可以到外地去买再开回

合肥，“在这种特殊的环境里面，最

近一段时间只能这么做。”

吴存荣算了一笔账，现在合肥

车辆的增长速度每天大约400辆左

右，即使现在这么快的速度修路，但

车均道路面积、人均道路面积还是

在下降的。

据悉，合肥市今年将开通4条快速

公交线路，未来还将有一系列举措。

合肥目前不具备汽车限购的条件

在合肥的老城区，车位“一位难

求”，这种现象也让吴存荣很关注，“所

以我们设置了一些临时停车位。”

“现在很多车辆晚上停在街上

是不收钱的，最近交管部门正在研

究方案，能不能晚上9点以后马路

上可以停车，在白天运营的时候坚

决不能停车。”吴存荣说，白天路上

停车对交通影响比较大，“最近正在

研究”。

晚上9点后或能在路上停车

合肥努力打造特色智慧城市样

板，比如数字城管、智能公交站牌等，

但在很多方面好像还不够“智慧”。

“当有些人网上支付用得很娴

熟的时候，还有一些人在数钱，市民

整体素质差距较大。”吴存荣解释，

要把统筹协调，把“孤岛信息”变成

“联网信息”。

吴存荣透露，合肥正编制智慧

城市的相关规划，下一步将加快社

区数字化管理，将12345政府服务

热线和网络问政联合，“进一步扩大

老百姓网上办事的范围。”

当然，如果实现智慧城市后，可

能涉及个人隐私和信息安全，“规划

中也将充分考虑”。

网上办事范围将扩大

生态环境也是吴存荣关注的焦

点。吴存荣表示，合肥空气质量仍然还

有差距，下个月将召开一个动员大会，

在大气污染防治方面进一步下功夫。

“总归一个原则，一个加强城市建

设的管理，另一个是怎样去培养人的

问题。”吴存荣说，要提升合肥的国际

化水平，真正实现向现代文明的过渡。

下月将在大气污染防治方面下功夫

2月28日，中央文明委在人民大会堂召开文明创建总结表彰大会，合肥、铜陵、
芜湖当选第四届全国文明城市。

作为省会城市，摘得“全国文明城市”的招牌，合肥有哪些“过人的本领”？哪些
方面还需要“加加油”？省委常委、合肥市委书记吴存荣接受了专访。

记者 沈娟娟

【对话】
“会全力以赴推动无线全覆盖”

记者：合肥正打造“无线城市”，

免费 wifi 将覆盖全城，这个大约什么

时候能实现？

吴存荣：这几天，我们正在和几家运

营商谈这个事情，希望无线能实现全覆

盖，但这需要很大的投入，政府会全力以

赴推动这件事。

记者：城市管理是创建文明城市中很重要

的一部分，合肥城市管理的理念和原则是什么？

吴存荣：城市是老百姓的城市，要坚

持以为人民服务的理念去管理这个城

市，从这个角度看，人民利益是最高的，

城市建设管理的目标是以人为本。当

然，没有规矩不成方圆，没有完整的法律

法规体系，城市很难管理和运营好，因

此，城市管理还要坚持依法治理的原则。

记者：文明城市创建是个系统工程，

合肥市有什么创新性的做法？

吴存荣：就是坚持问题导向，针对

文明城市的创建补缺补差，比如老百姓

将城市管理的焦点问题反映出来，我们

从中梳理出一大批问题，然后逐步建立

相应的体制机制，逐一加以销号，今后

要在更高的高度和层面上坚持问题导

向，不断解决问题。

“圆了20年的梦。”得知合肥当选全

国文明城市的消息时，吴存荣很感慨。

全国文明城市，普通市民听上去似

乎只是一块“国字号”招牌，但业内人士

都知道，这是我国目前综合评价一个城

市五个文明建设水平的最高荣誉，是一

个地方经济社会发展水平的集中体现，

是一个城市最有价值的无形资产和最具

竞争力的“金字招牌”。

“这份荣誉承载了合肥全市上下多

年的不懈追求，凝聚了全市人民的心血

汗水。”吴存荣说，获得这份荣誉得感谢

很多人，尤其是作为省会城市的合肥，

克服了城市快速扩展、基础设施建设持

续加大、外来人口快速增加带来的各种

矛盾。

在吴存荣看来，获得全国文明城市

的称号仅仅是鼓励和激励，是合肥走向

更加文明的新起点。

“文明创建只有加油站，没有终点

站，创建之路永无止境。”吴存荣分析，文

明创建涵盖的八大环境指标涉及“五位

一体”建设各方面，是一项系统性、战略

性工程，绝不是短期之功、一蹴而就，因

此必须摈弃“牌子到手、创建到头”的懈

怠思想。

据悉，合肥未来将防骄破满，自觉拉

高新标杆，坚持问题导向，创新体制机

制，加大政府投入，最终实现市民素质、

文明素养、城市文明程度、小康建设水平

等的提升，“真正实现文明城市内容和形

式的统一”。

【感言】
文明创建只有加油站，没有终点站

最近几年，合肥经济增长速度跑得

飞快，实际上这是为创建文明城市打下

了坚实的基础。

“合肥未来机会很多，优势很大。”吴

存荣分析，中国经济转型的重要问题是

经济结构调整，核心是创新和转型的问

题，而这恰恰是合肥的强项和优势。

在经济下行的压力下，合肥实现了弯

道超越，法宝是什么？吴存荣举例，合肥高

新技术企业数量全国排名第8位，上市公

司数量排名全国第7位，生物医药、平板

显示、集成电路、智能制造等高端产业先

走一步，科教资源丰富，科技创新能力强。

而如今，合肥迈向长三角世界级城

市群“副中心”，成为国家级交通枢纽，

“这是今后发展一个很好的优势。”

【分析】
优势：合肥未来机会很多，优势很大

“创建工作只有起点，没有终点。只

有更好，没有最好。”吴存荣说，如果拿文

明城市的指标跟现在的合肥相比，还是

有一定差距的，比如生态环境需要进一

步优化，经济发展水平、老百姓收入水平

还要进一步提升，城市管理水平还要进

一步精细化，提升以人为本的理念。

吴存荣以城市管理举例，很多薄弱环

节需要巩固提升，必须持之以恒、久久为功。

从江淮小镇变身大城市的合肥，历

史文化传承较少，文化建设差距比较大，

而这也是合肥创建文明城市的“短腿”，

“公共文化设施建设要进一步加快，群众

性文化活动进一步丰富，专业性文化团

队要进一步改革，为老百姓提供更好的

产品。”

据了解，合肥正根据文明城市的要

求，梳理很多要开展的工作，把合肥建成基

础稳固、全面过硬、特色鲜明的工作一流的

全国文明城市，“还需要长期不懈的努力。”

劣势：文化氛围得“加加油”


